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Quase 200 famílias do Jardim Galiléia
vão receber  escrituras de suas casas

Um sonho de muitos
anos de moradores do
Jardim Galiléia está se
prestes a se realizar. É que
no próximo mês de julho,
provavelmente a partir do
dia 10, as 195 famílias do
bairro estarão recebendo
o título de legitimação de
posse de suas casas,
dentro do Projeto de
Regularização Fundiária,
desenvolvido pela Prefei-
tura em parceria com o
Governo Estadual.

Moreira Sales:
repartições públicas

fechadas nesta
quinta e sexta-feira

As repartições públi-
cas de Moreira Sales,
como a Prefeitura, Câ-
mara de Vereadores e
outros órgãos da admi-
nistração municipal, es-
tarão fechados nesta
quinta-feira, quando se
comemora o Dia do Pa-
droeiro da cidade – São
João Batista. De acor-
do com decreto muni-
cipal, por conta do feri-
ado de quinta-feira, ha-
verá recesso nas repar-
tições públicas na sex-
ta-feira.

Nova Van para a saúde teve
investimento de R$ 236 mil

A Prefeitura de Goio-
erê acaba de adquirir uma
nova Van para a Secreta-
ria Municipal de Saúde.
O veículo foi entregue
na última sexta-feira e de
acordo com o prefeito
Betinho Lima, o investi-
mento foi de cerca de R$
236 mil. A Van, que tem
capacidade para 21 pas-
sageiro, bancos de couro
e ar-condicionado, foi vi-
abilizada pelo deputado
federal Ricardo Barros,
a pedido de lideranças do
PP local.

Índice de vacinação
contra a gripe

está baixo, alerta
secretaria de saúde

A Secretaria de Saúde
de Goioerê está alertando
que os índices de vacina-
ção contra a gripe estão
baixos no município. A
campanha foi iniciada no
dia 12 de abril e a meta
preconizada pelo
Ministério da Saúde é de
alcançar 90% da popula-
ção.

Campanha Aquece Paraná
recebe doações em Goioerê

Desenvolvida pela
Defesa Civil,  a cam-
panha Aquece Paraná
está recebendo doa-
ções. A campanha vai
arrecadar roupas, cal-
çad o s,  cob er t o res,

roupas de cama e ou-
tros itens em bom es-
tado de uso, para se-
rem destinados a pes-
soas em situação de
vulnerabilidade soci-
al.

UEM organiza comemoração dos
30 anos do Campus em Goioerê

A direção do Campus
Regional da UEM – Univer-
sidade Estadual de Maringá –
em Goioerê, está empenhada
na organização da programa-

ção que vai marcar os 30
anos da Universidade no mu-
nicípio. O aniversário será co-
memorado no dia 10 de
agosto.

Goioerê será
contemplado com o

programa Arena
Meu Campinho
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Vereador solicita a implantação de
plantão odontológico no município

Os vereadores de Goioerê
aprovaram na sessão desta
segunda-feira, indicação do
colega Márcio Lacerda, que
solicita através da Secretaria
Municipal de Saúde, a
implantação de Plantão
Odontológico, com um
dentista à disposição da
comunidade nos finais de
semana.

De acordo com Lacerda,
a dor de origem odontológica
está entre as cinco piores que
o ser humano pode sentir e a
disposição de um dentista em
final de semana pode ser muito
útil para a população.

“Infelizmente muitas
pessoas que não têm
condição de pagar por um
dentista, ao sentir uma dor de
dente nos finais de semana,
não tem onde recorrer. Daí
nossa sugestão para que a
administração, através da
Secretaria de Saúde implante
o plantão odontológico”,
disse.

O vereador lembra que a
saúde tem sido muito
priorizada pelo prefeito
Betinho Lima e que o plantão
odontológico vai se somar aos
investimentos que têm sido
feito no setor. “Não há dúvida.

O vereador Márcio Lacerda: proposta para implantaçao de plantão odontológico

Esse plantão odontológico vai
fortalecer ainda mais a nossa
saúde”, cita Márcio Lacerda.

O U T R A
INDICAÇÇÃO: - Também
de autoria do vereador
Márcio Lacerda, foi aprovada
indicação para que a prefeitura
inclua no cronograma de obras

do município, a revitalização
da Avenida Dário Moreira de
Castilho, dotando a referida
via com pista de caminhada,
ciclovia e iluminação de LED.

O vereador cita que esse
pedido já foi protocolado junto
ao deputado Ricardo Barros,
reivindicando que ele assegure
recursos para execução de tal

obra. “Mas como o prefeito
tem um relacionamento tem
em todas as esferas do
Governo do Estado, estamos
sugerindo que ele apresente
essa proposta nas secretarias
competentes do estado,
vislumbrando assegurar
recursos para a sua execução”,
disse.

Goioerê será contemplado com o
programa Arena Meu Campinho

O prefeito Betinho Lima
formalizou na última sexta-
feira, pedido para que o
Goioerê seja contemplado
com o programa “Arena Meu
Campinho”, desenvolvido
pelo Programa Educação
Mais Esporte, Transforma
Paraná. O programa vai trazer
para Goioerê uma quadra de
basquete em uma de futsal.

A formalização do pedido
ocorreu através de uma
demanda do secretário de
Esportes, Igor Américo, que
recebeu a visita da diretora
da 7ª Regional de Esportes
de Campo Mourão,
Rosimeire de Caires.

O programa Arena Meu
Campinho contemplará
Goioerê com uma quadra na
modalidade basquete 3x3

A reunião do prefeito Betinho Lima com o secretário Igor e Rosimeire
com piso em concreto e uma
de futebol em grama sintética.

O secretário  Igor

explicou que a modalidade
de basquete tem um grande
público e vai oferecer à

população mais um local para
o incentivo à prática de
atividades esportivas.

Prêmio internacional
O Centro Universitário

Internacional Uninter é
finalista no International
Green Gown Awards
(Túnica Verde), uma das
mais importantes premiações
no mundo pela
sustentabilidade do planeta.
É a única instituição brasileira
a concorrer em três
categorias: Benef ício  à
Sociedade, Criando Impacto
e Engajamento Estudantil. O
Green Gown Awards
reconhece iniciativas de
sustentabilidade realizadas
por universidades e
faculdades em todo o mundo.

Exposição comemorativa
Uma exposição multimídia

reunindo fatos históricos das
últimas sete décadas marca
os 74 anos do TCE-PR,
fundado em 2 de junho de
1947.  O evento
comemorativo noturno será
aberto ao público nos dias 24
e 25 de junho, das 18h30 às
22 horas. A primeira noite é
reservada a convidados,
membros e servidores do
Tribunal,  ativos e
aposentados,  e seus
familiares. A iniciativa do
TCE-PR contr ibui para
amenizar  a carência de
eventos culturais gratuitos
nesse difícil período de
pandemia.

Mandatos coletivos
A comissão especial

criada pela Câmara dos
Deputados para analisar a
PEC que proíbe a realização
de eleições em data próxima
a feriado, realiza audiência
pública nesta quarta-feira
(23)  sobre mandatos
coletivos e candidaturas
individuais. A audiência será
realizada a partir das 14
horas. As candidaturas
coletivas, quando um grupo
de pessoas concorre a uma
vaga no Legislativo, ainda
não têm suporte legal.

Emendas

Benefício fiscal
O governador Ratinho Júnior encaminhou à Assembleia

Legislativa o projeto de lei que amplia o benefício fiscal de
ICMS às empresas da área de tecnologia instaladas em
Cornélio Procópio, Londrina, Campo Mourão e
Guarapuava.  “Uma grande satisfação em anunciar o
recebimento desse projeto do Governo do Estado. Foi um
compromisso do governador com os deputados estaduais.
Essa medida vai incentivar os pólos tecnológicos, gerar
empregos e estimular a inovação no Paraná”, disse o
deputado Luiz Claudio Romanelli (PSB).

O deputado federal Aliel
Machado (PSB) anunciou
novos recursos para a cidade
de Ponta Grossa e região
dos Campos Gerais. Emenda
no valor de R$ 360 mil foi
destinada para projetos da
Universidade Tecnológica
Federal do Paraná
(UTFPR). “Na semana que
passou, foram depositados
mais R$ 320 mil para o
Hospital Bom Jesus, para
compra de equipamentos
que serão utilizados no
Sistema Único de Saúde
(SUS). Outros R$ 360 mil
para a UTFPR que está com
um projeto de desenvolver
novos respiradores”,
comentou.

Rota internacional
A prefeitura de Ponta

Grossa deu abertura ao
pedido para viabilizar que o
Aeroporto ‘Sant’Ana’, se
torne internacional. hoje
existem apenas dois
aeroportos que permitem
pousos e decolagens de
aeronaves internacionais: é
o Aeroporto Afonso Pena,
em São José dos Pinhais, e o
Aeroporto de Foz do Iguaçu/
Cataratas.  A gestão
municipal já formalizou a
solicitação junto à Polícia
Federal, Receita Federal e
Anvisa.

Lei de improbidade
Apenas 4 dos 30

deputados federais
paranaense votaram contra
o projeto que altera a Lei de
Improbidade Administrativa,
aprovado na última semana
pela Câmara dos Deputados.
Os deputados Diego Garcia
(Podemos), Gustavo Fruet
(PDT), Paulo Martins (PSC)
e Sargento Fahur (PSD)
votaram contra. Segundo
membros do Ministério
Público, do Judiciário e de
entidades que fiscalizam a
transparência pública, o
projeto contém dispositivos
que enfraquecem o combate
à corrupção no país.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
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Copacol deu início ao
Programa Coopera

Na semana passada, a
Copacol realizou o
primeiro encontro com
os participantes do novo
Programa Coopera. O
encontro aconteceu de
maneira digital e teve o
objetivo de integrar os
jovens cooperados,
trocar informações sobre
as atividades e fazer uma
reflexão sobre o atual
contexto econômico,
sanitário e social.

Ao todo, 26 pessoas
estão participando do
Programa que visa
fortalecer os elos da
gestão rurais,
potencializando negócios
e dando sustentabilidade
aos empreendimentos
familiares e da
Cooperativa.

Durante o primeiro
encontro, realizado em

parceria com o Sescoop/
PR, os participantes
puderam dialogar sobre
os efeitos da pandemia
em suas atividades e na
rotina familiar, com o
professor Antônio
Raimundo dos Santos
que ministrou sobre o
tema ‘Reflexões para a
vida’.

O programa
O Coopera é direcionado

aos jovens que decidiram
continuar os negócios da
família, que tem interesse
em crescer e são
formadores de opinião. O
foco é fortalecer a cultura
cooperativista, promovendo
um ambiente de confiança
em busca de soluções que
atendam às necessidades da
gestão rural no contexto
familiar e cooperativista.

Encontro entre participantes
acontece de forma online

Quase 200 famílias do Jardim Galiléia
vão receber  escrituras de suas casas
Um sonho de muitos anos

de moradores do Jardim
Galiléia está se prestes a se
realizar. É que no próximo
mês de julho, provavelmente
a partir do dia 10, as 195
famílias do bairro estarão
recebendo o títu lo  de
legitimação de posse de suas
casas, dentro do Projeto de
Regularização Fundiária,
desenvolvido pela Prefeitura
em parceria com o Governo
Estadual.

A boa notícia foi dada
nesta terça-feira, 22, pelo
secretário de Administração
da Prefeitura, Gerson de
Brito. Segundo ele, o cartório
que cuida da documentação,
confirmou que está finalizando
as escrituras e que as mesmas
poderão ser entregues já no
próximo mês de julho.
“Acreditamos que lá pelo dia

10 de julho os documentos já
estarão disponíveis para
serem entregues”, disse.

O prefeito Betinho Lima
explica que esse é o primeiro
lote de famílias que serão
beneficiadas com o titulo de
propriedade. No total,
segundo ele, são 750 lotes
que aguardam regularização
da documentação, 324 deles
estão localizados no Distrito
de Jaracatiá, 231 na Vila

Candeias, além dos 195 do
Jardim Galileia.

Betinho diz que sua
administração tem feito todos
os esforços possíveis para
resolver a situação que se
arrasta há anos. “Graças a
Deus já temos o primeiro lote
de famílias com
documentação regularizada.
Mas ainda faltam alguns lotes
que estamos trabalhando para
resolver”, disse.

O prefeito Betinho Lima: conquista importante para moradores do Jardim Galiléia

Na Secretaria de Estado da Saúde, Betinho
discute ampliação da Santa Casa de Goioerê

O prefeito Betinho Lima
está em Curitiba. Nesta
terça-feira, 22, ele participou
de uma importante audiência
na Secretaria de Estado da
Saúde, onde tratou do
projeto de ampliação do
Hospital Santa Casa de
Goioerê.

De acordo com o prefeito,
este foi o primeiro passo
visando a ampliação do
hospital, que depois de todos
os investimentos se
consolidará como hospital
regional, ampliando a oferta
de atendimentos médicos.

Acompan hado do
engenheiro Jeferson
Germano e  do vice-
provedor da Santa Casa,
Francisco Scarpari, o
prefeito citou a importância
da ampliação do hospital
goioerense, como forma de
facilitar e melhorar a saúde
para a população regional.

“Sem dúvida, esse é um
projeto importante e que vai
consolidar nossa cidade
como um polo regional em
saúde. A ampliação da Santa
Casa vai dar mais conforto
no atendimento à população
regional”, citou ele.

O prefeito Betinho Lima, acompanhado do vice-provedor da Santa Casa, Fracisco
Scarpari, durante audiência na Secretaria de Estado da Saúde

O prefeito agradeceu a
receptividade da equipe da
Secretaria de Estado da
Saúde, bem como o apoio
que Goioerê tem recebido
do secretário Beto Preto.

Nova Van para a saúde teve
investimento de R$ 236 mil
A Prefeitura de Goioerê

acaba de adquirir uma nova
Van para a Secretaria
Municipal de Saúde. O
veículo foi entregue na última
sexta-feira e de acordo com
o prefeito Betinho Lima, o
investimento foi de cerca de
R$ 236 mil.

A Van, que tem
capacidade para 21
passageiro, bancos de couro
e ar-condicionado, foi
viabilizada pelo deputado

A Van foi entregue na última sexta-feira: melhorias na saúde

federal Ricardo Barros, a
pedido de lideranças do PP
local.

A entrega do veículo na
sexta-feira, contou com a
presença do prefeito Betinho
Lima, do assessor do
deputado Ricardo Barros,
Cesar Stanziola e lideranças
do PP, entre elas, o vice-
prefeito  Adilson Corpa, o
vereador Helton Maia e o
vice-presidente da sigla, o
advogado Fernando

Martins.
Na oportunidade o

prefeito  Betinho Lima
agradeceu às lideranças do

PP que vem trabalhando
para trazer recursos para o
município e ao deputado
Ricardo Barros que tem se
mostrado grande parceiro
da administração municipal.
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UEM organiza comemoração dos
30 anos do Campus em Goioerê

A direção do Campus
Regiona l da  UEM –
Universidade Estadual de
Maringá – em Goioerê, está
empenhada na organização
da programação que vai
marcar os 30 anos da
Universidade no município.
O anivers ário  se rá
comemorado no dia 10 de
agosto.

De acordo com o diretor
Gilso n Cros ca to ,
lideranças políticas da
região es tão send o
contatadas a cerca da
programação, que terá
como principal destaque o
lan çamento da  Aula
Inaugural do curso de

Física Médica, implantado
este ano na grade curricular
do Campus Regional da
UEM de Goioerê.

“Estamos programando
esta aula inaugural, pois
estamos falando de um
curso inédito no nosso
estado”, diz o  diretor,
citando que a chega do
novo curso fortalece ainda
mais a presença da UEM
na região de Goioerê.

Já fazendo parte da
programação, Croscato
tem visitado prefeitos da
região, onde apresenta um
folder com detalhes dos 30
anos do CRG e 50 da
UEM.O diretor do Campus da UEM, Gilson Croscato com o prefeito Betinho Lima: organização dos 30 anos da entidade

As repartições públicas de
Moreira Sales, como a
Prefeitura, Câmara de
Vereadores e outros órgãos
da administração municipal,
estarão fechados nesta
quinta-feira, quando se
comemora o Dia do
Padroeiro da cidade – São
João Batista.

De acordo com decreto
municipal, por conta do
feriado de quinta-feira, haverá
recesso nas repartições
públicas na sexta-feira. Nesse
período, no entanto, vão
funcionar normalmente os
serviços essenciais, como
coleta de lixo e saúde.

Por conta do feriado e
recesso, a orientação da
administração municipal é para
que as pessoas fiquem em
casa, evitando aglomerações

Moreira Sales: repartições públicas
fechadas nesta quinta e sexta-feira

Portal de entrada da cidade de Moreira Sales: feriado nesta quinta-feira

por conta da pandemia da
Covid-19. O uso de máscara
e outros protocolos também

devem ser obedecidos.
MISSA: - Para marcar a

passagem do Dia do

Padroeiro, haverá celebração
de missa na Igreja Matriz às 8
horas. Essa será a única
celebração do dia.

A Prefeit ura de
Go ioerê, a través da
Secretaria de Saúde, está
disponibilizando aos
interessados, um cadastro
para que pessoas acima
de 18 anos, que ainda não
fo ram ins eridas no
cronograma de vacinação
con tra a Co vid-19
recebam as  dos es
remanescentes – aquelas
que sobram no final do
expediente.

De acordo com a
secretária  de Saúde,
Gabriela Martins, a medida
foi tomada para evitar a
perda da vacina, já que os
frascos, depois de abertos,
têm prazo de validade e
até então  as doses
remanescentes estavam
sendo utilizadas em

A cidade de Goioerê sediou
na última sexta-feira, uma
importante reunião  que
discutiu o fortalecimento do
esporte regional. O encontro
foi liderado pelo prefeito
Betinho Lima e o secretário
de Esportes, Igor Américo.

Participaram do encontro,
representantes dos
departamentos de esportes
dos municípios de Moreira
Sales, Corbélia, Cascavel e
Campo Mourão.

O secretário Igor Américo
explicou que o encontro faz
parte de uma mobilização dos
chefes regionais de esportes
para se organizarem visando
o retorno de competições pós-
pandemia, em nível estadual e

Fortalecimento do esporte regional foi
discutido durante encontro em Goioerê

nacional.
Segundo Igor, o objetivo é

criar projetos com a proposta

de unificar não somente a re-
gional de Campo Mourão, mas
também outros blocos que

estão interessados em fomen-
tar o esporte.

O prefeito Betinho Lima
disse que a administração vai
fomentar as competições
esportivas, para que Goioerê
volte a ser celeiro de atletas e
volte para o cenário estadual
do esporte, que já foi muito
forte no passado.

Ainda participaram da
reunião, os chefes regionais
da 8ª Região, Jeferson Lázaro
e 7° Região, Rosimeire de
Caires,   além de
representantes das
Secretarias de Esportes de
Moreira Sales, Danilo, de
Corbélia,  Silvio Gonçalves e
do município de Cascavel,
Ezequiel Lima.

A reunião foi realizada no gabinete municipal

Sobras de vacinas serão disponibilizadas
para pessoas não inseridas no cronograma

pessoas acamada.
Os  cad astros

recebidos serão enviados
para a s equipes de
vacinação instaladas na
Aceng, que irão entrar em
co nta to com os
cadastrados. Caso haja
doses remanescentes no
final do expediente. A
ordem de chamada será
por idade, na sequência
do grupo convocado
naquele dia.

Cada u suár io
cadast rad o se rá
contatado pelo telefone e
as pess oas que se
cadastrarem devem ficar
atentas  e e starem
disponíveis para serem
vacinadas no mesmo dia
para que não haja perda
da dose.
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Campanha Aquece Paraná
recebe doações em Goioerê

Desenvolvida pela
Defesa Civil, a campanha
Aquece Paraná está
recebendo doações. A
campanha vai arrecadar
roupas, calçados,
cobertores, roupas de cama
e outros itens em bom estado
de uso, para serem
destinados a pessoas em
situação de vulnerabilidade
social.

De acordo com o
sargento Ademir Perez,
comandado do Corpo de
Bombeiros de Goioerê, as
doações podem ser
entregues no quartel da
corporação, mas quem
preferir, poderá fazer
também por aplicativo.

Nesse caso, basta
acessar a página 

www.aqueceparana.pr.gov.br,
apontar a câmera do celular
para o código QR Code que
aparece na tela e fazer o
download do aplicativo, que Agasalhos serão distribuidos para pessoas em situação de vulnerabilidade social

Em Goioerê, as doações podem ser feitas no Corpo de Bombeiros

está disponível gratuitamente
para os sistemas Android e
iOS.

Ao abrir a ferramenta, é
preciso fazer um cadastro de
doador. Assim que fizer o
login, o usuário é direcionado
diretamente para as doações
do Aquece Paraná, podendo
escolher a categoria do
produto a ser doado:
agasalhos ou cobertores.

Os doadores devem
descrever e adicionar fotos
dos produtos e confirmar o
envio. O aplicativo mostra
então as instituições mais
próximas que precisam
daquela doação.

O contato com a entidade
para acertar os detalhes
sobre a entrega é feito pela
própria ferramenta, ficando
sob responsabilidade da
entidade ou do doador.  A
campanha, que teve início em
12 de junho irá se encerrar
no dia 03 de agosto.

Índice de vacinação contra a gripe
está baixo, alerta secretaria de saúde

A Secretaria de Saúde
de Goioerê está alertando
que os índices de vacinação
contra a gripe estão baixos
no município. A campanha
foi iniciada no dia 12 de
abril e a meta preconizada
pelo Ministério da Saúde é
de alcançar 90% da
população.

Regina Ribeiro,
enfermeira do Setor de
Epidemiologia da Secretaria
de Saúde, diz que a
imunização é importante e
que a população precisa
colaborar. “A gente sabe que
neste momento as pessoas
estão concentradas na
vacinação contra a Covid,
mas é preciso entender que
a gripe também pode causar
doenças mais sérias”, disse.

A enfermeira explica que
atualmente está sendo
realizada a última fase da
campanha e que a vacinação
segue até o dia 19 de julho.
“A vacinação está em pleno
andamento e cada pessoas,
que se encaixe no público-
alvo, deve procurar a
unidade de saúde do seu
bairro”, explica Regina.

Ainda de acordo com a
enfermeira, além de auxiliar

A campanha segue e saúde alerta às pessoas que ainda não se vacinaram

no diagnóstico das síndromes
respiratórias, a vacina contra
a gripe reforça a imunidade
da população, podendo
prevenir infecções por outros
vírus respiratórios. “Daí a
importância de buscar a
vacina”, destaca ela.

G R U P O S
PRIORITÁRIOS: - A
vacinação foi distribuída em
três etapas, sendo a primeira,
de 12 de abril a 10 de maio,

abrangendo gestantes,
puérperas, crianças de seis
meses a menores de seis anos,
indígenas e trabalhadores da
saúde.

A segunda etapa
começou dia 11 de maio
para vacinação de idosos de
60 anos ou mais e
professores das redes pública
e privada, com encerramento
na última terça-feira.

A terceira fase inclui
pessoas que se encaixam nos

grupos de comorbidades,
pessoas com deficiência
permanente, caminhoneiros,
motoristas e cobradores de
transporte coletivo,
trabalhadores portuários,
forças de segurança e
salvamento, forças armadas,
funcionários do sistema de
privação de liberdade,
população privada de
liberdade e adolescentes e
jovens em medidas
socioeducativas.

http://www.aqueceparana.pr.gov.br,
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Paraná é referência nacional no paradesporto,
uma das principais ferramentas de reabilitação

O Paraná se tornou referência
no paradesporto ao longo dos
últimos anos. Para se ter uma
ideia, nos Jogos Paralímpicos
Rio 2016, a delegação do Brasil
contou com 16 atletas e dois
técnicos bolsistas do Programa
Geração Olímpica. Sucesso que
pode se repetir na Paralimpíada
de Tóquio e que também está
represente nos resultados do
Programa de Fomento e
Incentivo ao Esporte
(Proesporte), que já atendeu 1
projetos na área.

Ambos os programas são
realizados pelo Governo do
Estado por meio da
Superintendência do Esporte.

Mas os resultados dentro do
esporte de rendimento são
reflexos de uma política sistêmica
que, em um primeiro momento,
visa suprir questões mais
cotidianas, como a reabilitação,
criar caminhos de consolidar
uma profissão ou até possibilitar
hábitos mais saudáveis.

REABILITAÇÃO - Entre
instituições paranaenses que
apos tam no esporte como
reabilitação, está a Associação
de Deficientes Físicos do Paraná
(ADFP). A entidade oferece
fisioterapia, fis ioterapia
ocupacional e esporte para seus
usuários. A assistente social da
instituição, Priscila M. de Souza,
explica que ao chegar na ADFP
é feita uma leitura social - que
envolve a saúde, situação
socioeconômica, entre outros

fatores - e o acolhimento familiar.
Priscila diz que quando uma
pessoa adquire uma deficiência,
como em casos de acidentes,
todo um contexto envolvendo o
indivíduo e sua família  é
trabalhado.

“Quando eles sofrem o
acidente, normalmente acham
que a vida acabou, tanto a pessoa
quanto a sua família. E agora
como vai ser??. Procuro sempre
falar do esporte como uma forma
de motivação. Escutei uma vez:
existe vida pós-lesão. Repito
muito isso aqui no atendimento”,
enfatiza Priscila.

Os  usuários da ADFP
começam com a fisioterapia como
reabilitação e dentro da evolução
de cada um o esporte se torna

uma opção de reabilitação
contínua. A diretora de esporte
e também fisioterapeuta Maria
de Fátima Fernandes Vara faz a
avaliação funcional no usuário,
assim encontrando o esporte
mais  adequado para cada
indivíduo.

“Muitos querem participar
de forma recreativa, pois o
esporte funciona muito bem
com extensão da reabilitação e
também parte da preparação
física - voltada para saúde”,
afirma Fátima.

A voluntária e fisioterapeuta
Izabel Cristina Bini explica que a
ADFP trabalha com a eficiência
da pessoa e não com a
deficiência. Durante  a
reabilitação, eles buscam

trabalhar os pontos fortes do
paciente e assim dar autonomia
para a pessoa. No esporte, além
dessa autonomia e reabilitação,
o social também é trabalhado.

CARREIRA - E é dentro do
esporte que pessoas com
deficiências físicas encontram
forças para continuar. Com
apenas 19 anos, Derek Luan
Rodrigues  é atle ta do
paratriathlon. Ainda pequeno,
Rodrigues foi perdendo a visão
ao longo da vida, tem glaucoma
congênito em ambos os olhos,
mas o esporte o acompanhou
desde pequeno. Impossibilitado
de jogar basquete por causa do
impacto, foi para natação e para
o atletismo.

Nos Jogos Paralímpicos Rio 2016, a delegação do Brasil contou com 16 atletas e dois técnicos
bolsistas do Programa Geração Olímpica. Sucesso que pode se repetir na Paralimpíada de Tóquio.
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Paraná é o segundo estado que mais vacinou
gestantes e puérperas contra a Covid-19

Os dados nacionais do
Vacinômetro do Ministério da
Saúde apontam que o Paraná
está em segundo lugar em
número absoluto de vacinação
de gestantes e puérperas no
País, com 32.952 doses
aplicadas – 31.876 com a
primeira dose e 1.076
totalmente imunizadas. O
público é considerado
prioritário nos planos federal
e estadual.

Pernambuco é o estado
com maior número geral, com
35.767 doses aplicadas, e na
terceira colocação está Minas
Gerais, com 31.445. Estados
mais populosos, como Bahia
e Rio de Janeiro, aparecem
em 4º e 11º, respectivamente.
O total geral de gestantes e
puérperas vacinadas no Brasil
até o momento é de 267.179
(primeira dose).

No Paraná, o Plano
Estadual de Vacinação contra
a Covid-19 inclui as gestantes
e puérperas no grupo
prioritário de pessoas com
comorbidades entre 18 a 59
anos, com 1.328.677
pessoas. Desse total, 499.995
pessoas com comorbidades
e 31.876 grávidas/puérperas
tomaram a primeira dose,
40% do estimado.

“Gestantes e puérperas
são uma grande preocupação
do Governo do Paraná em
todos os serviços de atenção
e cuidados. Além dos dados
globais, o Estado saiu na
frente na recomendação para
vacinação de gestantes e
puérperas até 45 dias após o
parto, sem comorbidades,
com imunizantes que não

A maioria têm entre 25 e 29 anos (9.094 doses aplicadas) e 30 e 34 anos (8.548). Curitiba, Londrina, Maringá,
Cascavel, Ponta Grossa, Foz do Iguaçu, São José dos Pinhais e Guarapuava lideram entre as cidades.

contenham vetor viral.
Fizemos nossa
recomendação dez dias antes
da recomendação nacional, o
que que acelerou a proteção
sobre esse público”, afirmou
o secretário de Estado da
Saúde, Beto Preto.

Gestantes e puérberas são
o 11º grupo prioritário mais
vacinado no Paraná até o
momento. A maioria têm
entre 25 e 29 anos (9.094
doses aplicadas) e 30 e 34

anos (8.548). Curitiba,
Londrina, Maringá,
Cascavel, Ponta Grossa, Foz
do Iguaçu, São José dos
Pinhais e Guarapuava lideram
entre as cidades.

VACINAÇÃO NESSE
PÚBLICO – O Paraná
começou a imunizar gestantes
e puérperas em maio,
conforme o fim da imunização
nos idosos. No dia 13, no
entanto, seguindo

recomendação federal, o
Estado orientou a interrupção
temporária da vacinação
contra a Covid-19 em
gestantes e puérperas sem
comorbidades.

Em Nota Técnica, no dia
11 de junho, no entanto, a
Secretaria de Estado da
Saúde voltou a incluir todas
as gestantes e puérperas até
45 dias após o parto, com a
presença ou não de
comorbidades, no Plano

Estadual de Vacinação contra
a Covid-19, utilizando
vacinas que não contenham
vetor viral, ou seja, Sinovac/
Butantan (Coronavac) ou
P f i z e r / B i o N T e c h
(Comirnaty), e respeitando a
decisão e autonomia da
mulher.

O documento considerou
o aumento de óbitos maternos
por Covid-19 e a necessidade
de imunizar este público com
velocidade, especialmente

pela segurança que a
vacinação garante.

Em 2020, segundo a Sesa,
ocorreram 80 óbitos
maternos totais (67
declarados no Sistema de
Informação sobre
Mortalidade e 13 em processo
final de análise), sendo que
17 desses foram por Covid-
19 (21,2%). Neste ano, até
17 de junho, foram 93 óbitos
maternos totais (62
declarados no Sistema de
Informação sobre
Mortalidade e 31 em processo
de análise), sendo 63 por
Covid-19 (68%).

“Inúmeras são as ações
de Atenção e Vigilância em
Saúde com o intuito de
diminuir estes números. Dentre
elas a imunização das
gestantes e puérperas contra
a Covid-19. O conhecimento
e as experiências adquiridas
no decorrer da pandemia nos
evidenciam que é preciso
continuar a destinar doses
para esse público”, disse a
diretora de Atenção e
Vigilância em Saúde da Sesa,
Maria Goretti David Lopes.

Neste domingo (20), em
reunião extraordinária virtual
da Câmara Técnica
Assessora de Imunizações e
Doenças Transmissíveis, o
Ministério  da Saúde
recomendou a vacinação de
gestantes e puérperas contra
a Covid-19, mesmo sem
comorbidades, com vacinas
de vírus inativado
(Coronavac) ou Plataforma
de RNA (Pfizer), medida que
já era adotada no Paraná
desde 11 de junho.


